

Investigación colaborativa para apoyar el ingreso vital de los productores de café, PERÚ

En el marco del Plan nacional de acción del Café, algunos de los principales participantes en la cadena de valor del café se unirán con el Instituto de Investigación Anker para apoyar un estudio de referencia sobre el ingreso vital en Perú.

Descripción del proyecto

Basándose en los ambiciosos objetivos del Plan Nacional de Acción del Café, ese estudio calculará los costos de un nivel decente de vida (es decir, parámetros de ingreso vital) usando la metodología Anker en zonas de producción clave del Perú. Esta iniciativa estará insertada en un proceso regional de consulta encaminado a comprender mejor los ingresos de los cultivadores de café y la distancia que habrá que recorrer para que puedan obtener como mínimo un ingreso vital como etapa en el camino hacia la prosperidad. El proyecto se ejecutará en 2022, con diálogo entre interesados y trabajo de campo.

El Grupo Operativo público-privado del café de la Organización Internacional del Café tiene el objetivo de lograr fortaleza económica y crear vías que lleven a la prosperidad de los cultivadores de café. Ese objetivo está respaldado por compromisos ambiciosos, de duración limitada, de conseguir que los parámetros de ingreso vital y las evaluaciones de desigualdad de ingresos conformen políticas estratégicas y asociaciones público-privadas que pongan fin a la desigualdad de ingresos de los cultivadores en pequeña escala.

Perú, como uno de los signatarios de la Declaración de Londres y miembro del Grupo Operativo de la OIC, se une a dirigentes del sector público y privado para apoyar esa investigación en el marco del Plan nacional de acción cafetera del Perú. La investigación colaborativa dará por resultado unos parámetros públicos que se publicarán a finales de 2022 y una serie de reuniones de divulgación regionales. Las reuniones de divulgación proporcionarán el foro que permita conectar la investigación a las mesas redondas técnicas del café, que son los grupos a cargo de ejecutar el Plan nacional de acción del Café del Perú, en estrecha coordinación con MIDAGRI, y con el apoyo del Programa de Commodities Verdes (PNUD y Cooperación Suiza SECO). El estudio de referencia estará apoyado por un grupo estratégico de dirigentes de la industria y una de las actividades del Grupo Técnico sobre ingreso vital y prosperidad del Grupo Operativo público-privado del café, y facilitado por el Sustainable Food Lab. El estudio será utilizado por proyectos colaborativos, actividades de la industria y procesos multiparticipativos tales como el proceso Comercio Justo de precio de referencia del ingreso vital.

Jorge Figueroa Rojas, representante de MIDAGRI en el Grupo Operativo de la OIC, comenta que *“El Plan Nacional de Acción del Café es el instrumento guía para el desarrollo sostenible de la caficultura en el país, y para asegurar un impacto positivo significativo en la vida de las familias productoras es necesario*

conectar los esfuerzos en marcha con iniciativas como la del ingreso digno, la cual nos permitirá priorizar acciones para atender las brechas y zonas objetivo. Esta iniciativa de la ICO conversa plenamente con los objetivos que persigue el Plan en Perú, y estamos seguros que de la mano con los actores de las regiones lograremos aprovecharla de la mejor manera.”

Patrocinio

El estudio de referencia del ingreso vital en Perú está apoyado por un grupo diverso de dirigentes:

En especie

Ministerio de Agricultura de Perú
Fairtrade Int'l/CLAC
Sustainable Food Lab
Max Havelaar Switzerland
Solidaridad-Peru
UNDP
Bellwether Coffee
Rikolto

Patrocinio fiscal

Secretaría de Estado de Asuntos Económicos de Suiza (SECO)
Starbucks
Keurig Dr Pepper
Nespresso
Sustainable Harvest Coffee Importers
Olam Specialty Coffee

Información adicional: Una serie de países son prioridad en el grupo de trabajo de la OIC para la creación de parámetros de ingreso vital y prosperidad. Para tratar de la posibilidad de asociarse, compartiendo información o datos y también proporcionando apoyo en especie o financiero, pueden ponerse en contacto con Stephanie Daniels: sdaniels@sustainablefood.org.

Para información acerca del [ICO Coffee Public Private Task Force](#), pueden ponerse en contacto con CPPTFCoordinator@ico.org.